



横川東小だより

第2号

横川東小学校長
高島 俊幸



初夏の陽気の中、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。
横川東小学校、全員で学校再開です。

学校教育活動が再開しました



長かった学校臨時休業が終わり、横川東小に子どもたちの元気な声が響いています。長い臨時休業期間中、外出を我慢し、友達と遊ぶことも我慢し、課題を頑張ってやり続けた子どもたち一人一人に「よくがんばったね。」と言ってほめてあげたいです。時にはゲームをやりすぎて反省をしたり、やっぱり友達がいいなと思ったり、学校で学ぶことの大切さを感じたり、多くのことを学んだと思います。よかった点も反省点も含めてすべて子供たちの貴重な学びです。この期間があったからこそ子供たちは大きく成長できると信じています。また、保護者の皆様のご協力にも心から感謝しております。本当にありがとうございました。

学校創立147周年 6月1日は横川東小創立記念日

学校再開の日の6月1日は偶然にも、明治6年に下栗の地に「下栗学舎」が開設された日です。その日が本校の始まりです。横川東小学校は、明治期に定められた学校制度によって創設された学校であり、市内で最も長い歴史をもつ学校の一つです。

6月3日の朝の放送朝会において、学校再開と創立記念日について次のようなお話をしました。

校長先生は、30年以上先生をやっていますが、いつも学校は当たり前のようにありました。春になれば始業式と入学式。授業や夏休みや運動会。ところがここ3か月今まで当たり前だったいろいろなことがなくなりました。この学校再開にあたりやっぱり学校っていいなあと改めて感じました。そこでみなさんにも、少しでもこの横川東小学校の歴史や思い出をクイズで紹介します。

1 学校の西門の近くに「薪を背負いながら本を読んで歩く少年の像」がありますが、それはいったいだれでしょうか。 ①横川東次郎 ②坂本龍馬 ③二宮金次郎

・二宮金次郎は、後に多くの農村を救った農村改革の指導者であり、当時一生懸命努力することや一生懸命働くことなど日本人が大切にしている姿をたくさん持っていた人ということで古い学校に像が残っていることが多いのです。今も皆さんを見守ってくれています。



2 次のクイズです。この時計はどこにあるでしょう。

- ① 国旗掲揚塔 ②中庭 ③保健室

・正解は ②の中庭です。ランチルームの外側にあります。



2000年度の卒業生の記念品です。中庭もとてもきれいですね。

この新校舎ができたとき、職人さんが1枚1枚きれいな敷石を貼り、完成させたのです。

古い校舎でも新しい校舎でもたくさんの子供たちが一生懸命生きてきました。古い文集の中には、「まずしく靴がなく教室に入る前に井戸で足を洗っていた話」や「農作業が忙しい時期は幼い弟や妹を背負って学校に来て勉強した話」や「戦争が起きて不安で不安でしょうがなかった話」なども書かれていました。

今の皆さんの状況もこのときと同じくらいたいへんな状況だと思います。けれども、後になって、「あの新型コロナウイルスの時はたいへんだったけど、力を合わせて乗り切ったよね。」と言えるように、児童の皆さんと先生方と家族と地域の方々で力を合わせてがんばっていきましょう。

コロナウイルス感染症対策について～学校ではこんなことをしています。～

- 手洗いの徹底 朝学校に来たらすぐ、休み時間ごと、給食の前後などタイミングを意識したこまめな手洗いをしています。ハンカチを常に身に付け拭くようにします。
- マスクの着用 体育や給食の時間、気温の高い日の下校等以外は基本的にはマスクを着用しています。
- 健康観察 健康観察カードを確認し、体温を測ってこなかった児童は保健室にて検温します。学校再開の初めの週は、検温を忘れた児童は教職員が昇降口で検温しました。
- 消毒の実施 教職員が分担し、机やドアの取っ手などを中心に校内を消毒しています。
- 換気 常時2方向の窓を開け、休み時間は全開にして換気をしています。また、熱中症対策のため換気しながらエアコンで温度調整をしています。
- 密集の回避 休み時間や水道、トイレ、昇降口等の混雑を避けるため、1・3・5年生と2・4・6年生の2グループに分け、日課をずらし時間差を設けています。
- 遊び 熱中症対策のため水分補給をしたり遊んだ後の手洗いを徹底したりしています。
- 体育授業 距離を取る整列隊形にしたり、指導計画を入れ替えたりするようにします。
- 給食の時間 全員前を向いてしゃべらないで食べるようにしています。
- 図書室の利用 学年ごとに決められた時間に利用し、借りる際は距離を取って並んでいます。



学びの保障について

学校再開にあたって、感染症対策に取り組みつつ、児童が少しずつ着実に学校生活に慣れリズムを取り戻せるように、段階的に授業を再開しました。6月22日から通常の日課に戻りますが、今後も4・5月に行った家庭学習を最大限に生かしながら、朝の学習での継続的な補充や学校行事等の調整による授業時間の確保、1年生の月曜日の授業の増加・宿題や予習の継続的实施などを行い、子供たちに学びの保障をしていきたいと考えております。

学校行事及び各種行事の変更について

新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点及び授業時間の確保のため、宇都宮市教委等の方針や校内での話合いから、今後の学校行事や各種行事は変更や中止を検討しておりますのでご了承ください。

- 5年生冒険活動教室：11月18日（水）に日帰りで実施
- 6年生修学旅行：10月25日（日）26日（月）に1泊2日で方面を変更して実施
- 運動会：11月7日（土）に半日程度で実施予定
- 宇都宮市水泳競技大会及び陸上競技大会：今年度は中止（スケート大会については未定）
- 7月の授業参観及び学級懇談・7月末の個人懇談：中止（相談等がある場合は、連絡帳等でお知らせください。）
- プール：7月中のみ実施予定（心肺蘇生法研修は教職員や子供の家職員で実施予定）
- ハローミュージック：秋や冬の時期に延期を検討しています。
- 6月の遠足・校外学習（1～4年）：9月以降に延期し、実施予定。
- 8月29日（土）PTA奉仕作業：校内の清掃や消毒を中心に実施予定（お世話になります）
- PTA球技大会・PTA秋まつり：PTA執行部で検討中
- ※7月27日（月）～7月31日（金）と8月17日（月）～8月末までは授業日となります。（8月1日～16日は夏季休業日） また、学期間休業中の10月12日も授業日となります。